

EN BREVE

Cuentacuentos, hoy en Lobiano con 'Apaxi'

EN EUSKERA

Las Jornadas de sensibilización en Ermua albergará hoy un nuevo cuentacuentos en euskera, a las 17.30. La entrada es gratuita. La narración se titula 'Apaxi, itxasoan' y está dirigida a niñas y niños de 3 a 8 años. El narrador será Apaxi y la sesión será en euskera. La actividad es libre y la entrada es gratuita. Para garantizar el buen desarrollo de la actividad, habrá un aforo limitado.

Recogida de ropa y juguetes usados

HOY EN VARIOS PUNTOS

El Centro Castilla León recogerá hoy, con la ayuda de vehículos antiguos, ropa y juguetes usados, pero en buen estado, en diferentes puntos de Ermua (en las puertas del centro Castilla León, el Hotel Villa de Ermua, Eroski y en la Residencia de Ancianos). Sobre el mediodía, se recogerán los materiales. También habrá zumba en la plaza a las 14.30 h.

Recital de poesía sobre Miguel Hernández

TALLER DE POESÍA

Hoy se organiza un recital de poesía en el que tomarán parte los participantes en el taller de poesía organizado por la biblioteca. Tendrá lugar de 11 a 12 h., en la sala de danza de Lobiano y se podrán escuchar poemas sobre Miguel Hernández.

Concierto de blues esta tarde en Lobiano

20 HORAS

Hoy, en Lobiano, a partir de las 20 horas, se podrá escuchar el concierto de blues de The Románticos & Paul San Martín'. La entrada costará 8 euros.



Miembros de las ONGs organizadoras durante la presentación de las Jornadas. :: A. LASUEN

Las jornadas de sensibilización en Ermua se centran este año en la crítica al 'muro' del Puerto de Bilbao

Las ONGs ermuarras del Consejo de Solidaridad organizan actividades para informar, con personas que viven en la situación en primera línea

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua, compuesto por siete organizaciones no gubernamentales del municipio, organiza unas nuevas jornadas de sensibilización en la villa. Estas jornadas, que se organizan desde hace 17 años, y que se relacionan con temas en torno a la solidaridad, este año tratará un problema «más cercano de lo que pensamos», explican los responsables.

Se organizan con el lema 'Ni muros, ni tráfico de armas en el puerto de Bilbao. Bilboko portuan ere, harresirik ez'. Con este lema se pretende denunciar la situación que vive hoy el puerto de Bilbao «donde se impide el paso a personas que buscan una alternativa de vida en

Reino Unido, tras el cierre de campamentos de refugiados como el de Calais, y se da vía abierta al tráfico de armas con destino, por ejemplo, a Arabia Saudí», denuncian.

Las asociaciones ermuarras critican que «tras el cierre del campamento de refugiados de Calais, las personas que estaban allí buscaron una entrada al Reino Unido, que encontraron por una parte en Bilbao. El Gobierno español tuvo la misma respuesta de siempre levantar un muro en el puerto de Bilbao para impedirlo». Los responsables de las jornadas piden que haya «muros para las armas, no para las personas».

«Esto provoca que estas personas se vean obligadas a viajar como polizones en los ferrys, en pateras, bajo camiones y como víctimas de las mafias, por las trabas que se les ponen, mientras que desde Bilbao se envían armas a conflictos de los que deben huir estas personas», apuntan.

Durante las jornadas, que pretenden visibilizar la situación, se contará con actos reivindicativos y personas que han vivido en primera lí-

nea las injusticias que critican desde las ONGs locales. En primer lugar se anima a participar hoy en la marcha feminista y antimilitarista que saldrá, a las 11 horas, del parque de Santurtzi al de Bilbao. De Ermua saldrán autobuses a las 10 horas, desde Agirre Kirolak, para acudir a esta cita.

El miércoles 20 de diciembre se celebrará un mesa redonda con el bombero vizcaíno que se negó a tomar parte en el cargamento de armas en el puerto de Bilbao, Ina Robles. También estará la componente de la plataforma Ongi Etorri Errefuxiatuak, que ha conocido de cerca, en un campamento de Zierbena, la realidad de estas personas, Elena Altuna. Asistirá asimismo el componente del colectivo Gasteizkoak, Alvaro Anta.

El jueves 21 de diciembre se ofrecerá la película 'Tarajal' en cine-club. Esta cinta se ofrecerá a partir de las 20.30 horas en el Antzokia. El viernes, 22 de diciembre, se celebrará una concentración para toda la población, en la plaza de Ermua, a partir de las 19.30 horas.

La ACHE organiza a partir de hoy actividades culturales para celebrar Navidad

A. LASUEN

ERMUA. La Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua organiza a partir de hoy diferentes eventos para potenciar la actividad cultural y comercial del municipio en Navidad.

La primera jornada de este programa de actividades se desarrollará hoy, a partir de las 18 horas, cuando Pepa Pig, Bob Esponja y Buzz light year acudan a la plaza cardenal Orbe, para jugar con la población infantil. A esa misma hora también se ofrecerá una chocolatada a cargo de la Churrería Itziar.

A partir de las 20.30 horas se sortearán 100 cestas de Navidad que se ofrecerán a la clientela de los comercios de esta asociación. Previamente, ayer, se avisó a los afortunados para que estuvieran presentes hoy en la plaza. A las 22 horas comenzará el concierto a cargo del grupo local 'We are apes hello' en la plaza.

Por otra parte, el día 23 de diciembre se contará en Ermua con un tren 'chuchu', que realizará todo el día un recorrido por las calles de la villa. Esa misma jornada, a las 20 horas se ofrecerá el espectáculo de calle 'Entre nubes'.

Además, la ACHE pone en marcha el juego 'Sigue la estrella', para niños de entre 6 y 12 años, que consiste en buscar una estrella de led azul por los comercios de Ermua y rellenar una sopa de letras. El premio será de cinco cestas de chucherías.

Todos los comercios asociados o no asociados que estén interesados en participar en las actividades propuestas por la asociación pueden mandar un email a info@ermuacentrocomercial.com o llamar al teléfono 661299274.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Star Wars. Los últimos Jedi 16.30-19.30-22.30
La librería 17.00-19.45-22.30
El sentido de un final 17.00-19.45-22.30

ERMUA

ERMUAANTZOKIA Iparragirre s/n
Nuestra vida en la Borgoña 19.30
En realidad, nunca estuviste aquí 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE
Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cadª hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES
BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR
De 9.00 a 22.00: Lafuente (Sostotarren, 20).

ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 9.00 a 13.30: Alberdi (Zubiurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) Ambulatorio de Ermua	943 032 650 943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

DEBA



Los juveniles han de aprovechar que el Tolosa no atraviesa un buen momento. :: FOTOS ANDER SALEGI

Última jornada antes del parón navideño

Mañana se sortearán las cestas de navidad en el descanso del partido del juvenil

:: ANDER SALEGI

DEBA. Los equipos del club Amaikak Bat afrontarán entre hoy y mañana el último choque antes del parón de Navidad. Los equipos se tomarán un descanso hasta primeros del próximo año. Recordar que mañana durante el descanso del partido correspondiente a los juveniles que se disputará en Errota Zar, el club sorteará una cesta entre los socios que se encuentren presentes en ese partido. La otra cesta se sorteará entre todos los socios del club.

Los mayores del club hicieron un buen partido ante el Añorga, pero al final sufrieron para mantener los tres puntos en casa. Mañana intentarán no pasar tantos apuros ante un rival de la zona baja de la clasificación. El Urola es tercero por la cola, con seis puntos menos que los debarras. El equipo entrenado por Pixki se desplazará en autobús (14.30) a Zumarraga. Las chicas del regional lograron un peleado punto ante las líderes en la última jornada. Hoy viajan a Mutriku para jugar el derbi ante el equipo de esa localidad. En Errota Zar las de Mutriku arrollaron a las debarras, por lo que ahora les toca saldar la revancha.

El juvenil estaba cosechando buenos resultados hasta la anterior jornada, en la que el Urki supo aprovechar sus ocasiones y dejó a los debarras sin recompensa. Mañana se enfrentarán en Errota Zar al Tolosa, rival que no pasa por un buen momento, al igual que el equipo local. La diferencia entre ambos es de dos puntos. El aliciente con el que cuentan los locales es el apoyo de su afición que será mayor que en otras ocasiones por la presencia de muchos socios con ganas de que les to-



Las chicas del regional juegan hoy un derbi en Mutriku.

RESULTADOS

Regional de Honor: Urola - Amaikak Bat, mañana a las 16.30 horas.
Regional femenino: Mutriku - Amaikak Bat, hoy a las 16.00 horas
Juvenil de Honor: Amaikak Bat - Tolosa, mañana a las 16.30 horas.
Cadete de Honor: Ilintxa - Amaikak Bat, hoy a las 16.00 horas.
Cadete fem. (amistoso): Amaikak Bat - Zumaiako, hoy, 12.00 horas.
Primera Infantil: Amaikak Bat - Urki B, hoy a las 16.30 horas.
Infantil femenino: Amaikak Bat - Añorga B, hoy a las 10.30 horas.

que la cesta.

El cadete masculino no tuvo suerte en la anterior jornada, en la que un gol fantasma dejó a los locales sin puntos que sumar a su casillero. Los entrenados por Esnaola y Gorroño viajan (autobús 14.00) a Legazpia para jugar ante el Ilintxa. A los debarras los tres puntos les vendrían como anillo al dedo ya que necesitan sumar si más adelante no

quiere pasar apuros. Las chicas del cadete jugarán un partido amistoso en Errota Zar ante el Zumaiako.

El primera infantil juega hoy un partido muy importante. Hasta el momento solo ha perdido un partido y ha sido contra los rivales de esta tarde, el Urki B, en caso de que los locales ganen se colocarán líderes del grupo. El infantil femenino jugará en casa ante los segundos, el Añorga B. Las debarras son quintas a cinco puntos de sus rivales.

Concierto del coro

La iglesia de Santa María de Deba acogerá hoy, a partir de las 20.00 horas, un concierto de Araoz Gazte Abesbatza, la quinta agrupación coral enmarcada dentro del Coro Easo la cual está formada por chicas de entre 12 y 17 años. La actuación será en dos lugares diferentes. Por un lado en el coro y por otro en el altar. Bajo la dirección de Gorka Miranda y con la colaboración de Oscar Candendo en el órgano, las de Araoz interpretarán media docena de canciones.

ONDARROA

El Gobierno Vasco licita por 22,5 millones la lonja de comercialización de pescado

:: A.E.

ONDARROA. El puerto de Ondarroa contará con una nueva lonja de pescado y comercialización, una vez que el Gobierno Vasco ha sacado a licitación los trabajos de construcción por un importe de 22.5 millones de euros. Ya no hay marcha atrás para este proyecto que se venía tramitando desde hace más de 15 años. A partir de aquí las empresas podrán presentarse al concurso que adjudicará los trabajos y cuyo inicio podrá afrontarse tratando de repercutir lo menos posible sobre las actividades de descarga y transporte que realizan las empresas del puerto.

Las instalaciones han sido diseñadas como un edificio en forma de 'L' que se compone de tres partes. Por un lado, figura el edificio de la lonja propiamente dicho que ocupa el ala norte y albergará en su planta baja la zona principal de entrada de pescado desde el cantil a través de siete puertas. También se crea un espacio donde se expondrá la pesca de altura, con lo que se conseguirá cumplir una carencia histórica del puerto con el mayor volumen de descargas de pescado fresco.

En base, a los planes iniciales, se contempla la demolición del edificio de la Cofradía y Capitanía, con lo que se requerirá que las operaciones de carga y descarga terrestre se realizarán en un punto colindante a las obras. Por ese motivo, en primer lugar se procederá a la construcción de los edificios del ala norte y el administrativo.

Cuando se encuentre operativa la parte inicial se demolerán las básculas en superficie y los edificios de la Capitanía y la Cofradía de Pescadores Santa Clara, y, posteriormente, se acometerá el resto de la lonja.

El plan especial de reordenación de la dársena Egidazu contempla ubicar las nuevas dotaciones en una parcela de 18.200 metros cuadrados, en unas infraestructuras modernas y acordes con la legislación comunitaria.

De hecho, desde todos los agentes del puerto existía un malestar creciente con las condiciones de trabajo que tienen que afrontar armadores y comercializadores, con las actuales instalaciones, aparte de toda la ruptura de la cadena de frío que reporta el no contar con una sala amplia refrigerada para la manipulación y comercialización de las especies.

La lonja contará con espacio ergonómico y funcional para la primera manipulación del pescado cuando llega al muelle y cumplir con las exigencias higiénico sanitarias. Además, el espacio a definir trata de integrarse de forma armónica en el espacio urbano, cumpliendo las prescripciones del Plan Especial del Puerto y conciliando las exigencias municipales. En este sentido, se aprovechará la construcción de la nueva lonja para generar un espacio multiuso que posibilite que la ciudadanía disfrute y participe del paisaje portuario y del frente marítimo y de la actividad que allí se genera.

ERMUA

The Romanticos y Paul San Martín, blues de calidad en Lobiano

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Lobiano Kulturgunea acoge hoy sábado 16 el último concierto de música jazz y blues de la temporada. El trío The Romanticos y Paul San Martín serán los últimos invitados de este año, y nos ofrecerán una actuación «con los pies y el alma hundidos en un estilo centenario como el blues».

The Romanticos es el proyecto liderado por el guitarrista y cantante tolosarra Iker Piris. El trío

muestra su marca personal a través de composiciones propias cargadas de swing y sonidos de raíz como el blues de Chicago, con pineladas de funk y un genuino rhythm&blues de fondo.

Por su parte, el donostiarra Paul San Martín es titulado superior en Piano Jazz, lleva en los escenarios desde los 15 años y actualmente se ha sumergido en la tradición pianística del blues, trabajando estilos como el stride o el boogie woogie. En los últimos años se ha dedicado a componer, grabar y actuar en solitario, pero también ha realizado colaboraciones con otros grupos del género.